
ГЛАЗУНОВКА
В районной библиотеке откры�

лись сразу две выставки. Одна из
них посвящена 100�летию Глазунов�
ки, другая носит название "Моя зем�
ля, мой край — Орловщина". 

На стендах представлена литера�
тура, посвящённая истории Орлов�
ской области, Великой Отечествен�
ной войне и нашему земляку велико�
му русскому писателю И.С. Тургене�
ву. 

Большой интерес читателей вы�
звала литература о истории Глазу�
новки, в частности материалы о ста�
рейшем селе Тагино, о декабристах
и о Глазуновском сельхозтехникуме. 

ЗАЛЕГОЩЬ
Часть квартир жителей двух 

трёхэтажных домов села Моховое
наконец газифицирована. Этого ме�
стным жителям пришлось ждать бо�
лее 10 лет. До настоящего времени
помещения обогревались за счёт
печек�буржуек и электрообогрева�
телей. 

В общей сложности на индивиду�
альное отопление планируется пе�
ревести 44 квартиры. Остальные 10
семей пока останутся без этого удо�
вольствия из�за нехватки средств.
Здесь крайне уместной была бы по�
мощь местных властей.

ЗНАМЕНСКОЕ
В ближайшее время в районе воз�

обновит работу Знаменский масло�
завод. Инвесторы взяли в аренду
помещение и оборудование пред�
приятия. Скоро начнутся закупки мо�
лока у населения и на сельхозпред�
приятиях. 

КРОМЫ
В районе были организованы за�

нятия курсов по охране труда. Соот�
ветствующее  распоряжение о их
проведении подписал глава админи�
страции района В.И. Коротеев. Це�
лью мероприятия стало снижение
уровня травматизма, профессио�
нальных заболеваний на предпри�
ятиях и в организациях района. 

Обучались представители про�
мышленных предприятий, а также
руководители и специалисты, ответ�
ственные за охрану труда в хозяй�
ствах. По итогам учёбы удостовере�
ния о проверке знаний и требований
охраны труда получили 127 человек.

НОВОСИЛЬ
На 24% в будущем году будет уве�

личена площадь посевов зерновых в
районе. Об этом сообщает началь�
ник районного управления сельского
хозяйства и продовольствия 
Г.И. Дмитриченко. 

Вместе с тем в ООО "Новосиль�
ское" и ООО "Спасское" зябь этой
осенью поднята только на половине
площадей, а в ООО "Голицыно" и то�
го меньше — на трети. Кроме того, в
одном только СХП "Новосильское" в
настоящее время не используется
почти 6500 гектаров земли, в быв�
шем СПК "Русь" — почти тысяча гек�
таров, а в СПК "Зареченское" — око�
ло 850. 

СОСКОВО
Заместитель главы администра�

ции района Н.В. Грошев на очеред�
ном рабочем совещании в райадми�
нистрации потребовал от глав сель�
ских администраций и руководите�
лей организаций вести более чёткий
контроль за расходом электроэнер�
гии и газа, а также строже наказы�
вать ответственных лиц за расточи�
тельность в отношении тепла и элек�
тричества. 

Вместе с тем отмечалось, что ре�
шён вопрос с отоплением Рыжков�
ской средней школы, к электроснаб�
жению подключена котельная При�
лепской школы. В настоящее время
все объекты района обеспечены
теплом.

ХОМУТОВО
Состоялась встреча военного ко�

миссара района С.И. Беликова с
призывниками и их родителями. В
течение ноября — декабря этого го�
да ряды Вооружённых сил России
должны пополнить 24 представите�
ля Новодеревеньковского района.
Они будут проходить службу в воин�
ских частях Московского военного
округа. 

С.И. Беликов и начальник 2�го от�
деления райвоенкомата В.А. Ершов,
выступая перед собравшимися, под�
черкнули, что военный комиссариат
стоит на защите прав призывников и
здесь всем, кого волнуют вопросы
призыва, смогут дать квалифициро�
ванные консультации.

ШАБЛЫКИНО
Девять водителей автотранспорт�

ных средств привлечены к админис�
тративной ответственности и оштра�
фованы за превышение скорости во
время осенних школьных каникул. В
это время проводилась декада без�
опасности детей. Традиционно в пе�
риод отдыха школьников водителям
рекомендуется более строго соблю�
дать скоростной режим. Особенно
возле мест проведения массовых
мероприятий, в которых участвуют
дети. 

Сотрудники госинспекции без�
опасности дорожного движения
бьют тревогу: ряд водителей не об�
ращает никакого внимания на уста�
новленные знаки ограничения ско�
рости. К счастью, нынешняя декада
безопасности детей обошлась без
происшествий.

Информагентство "ОП".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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— Татьяна Николаевна, в
этом году району удалось
добиться неплохой урожай�
ности зерновых культур, а
ведь природные факторы
здесь считаются одними из
самых неблагоприятных в
области. 
— Действительно, в среднем

по району мы получили урожай�
ность зерновых более 25 центне�
ров с гектара; пшеницы — 30
центнеров с гектара. Рост к уров�
ню прошлого года — 15 процен�
тов. На отдельных полях СПК
"Русь", ООО "Михайловское" пше�
ница и ячмень дали по 50 центне�
ров с гектара. Все это благодаря

внедрению новых малозатратных
технологий, улучшению качества
обработки почвы. В нынешнем го�
ду под зерновыми было занято
12,8 тысячи гектаров. В следую�
щем планируем увеличить эти
площади до 16,5 тысячи гектаров
(осенью посеяно 9 тысяч гектаров
озимых). Более чем в два раза
увеличат площади под зерновыми
фермерские хозяйства (КХ "Про�
гресс", КХ "Березка", ИП "Табач�
ков" и другие).

— Все хозяйства в районе —
животноводческие. За ис�
ключением ООО "Михайлов�
ское" (ОАО АПК "Орловская
Нива"), специализирующе�

гося на выращивании сви�
ней, сельскохозяйственные
предприятия и агрофирмы
развивают молочное живот�
новодство. Каких результа�
тов добиваются животново�
ды?  
— Всего в районе 2800 голов

КРС (в том числе 1280 коров).
Ежедневно район реализует мо�
лока на сумму 30 тысяч рублей.
Конечно, этот показатель незна�
чителен в сравнении с результата�
ми лучших животноводческих хо�
зяйств области, однако в этом го�
ду мы продаем молока в полтора
раза больше, чем в прошлом. Ста�
бильно работают СПК "Русь",
"Марковичев и К0", не допускают
сокращения поголовья, увеличи�
вают производство молочной про�
дукции. В ТНВ "Марковичев и К0"
имеется перспективная племен�
ная ферма. Благодаря планомер�
ной работе над воспроизводством
дойного стада за прошедшие не�
сколько лет его удалось обновить
более чем наполовину. Скот свое�
временно переведен на зимне�
стойловое содержание, кормов
заготовлено в достатке.

На свинокомплексе в ООО "Ми�
хайловское" содержится более
трех тысяч голов свиней. В срав�
нении с прошлым годом стадо
увеличилось в два раза. Свиньи
выращиваются по передовой ма�
лозатратной технологии, в корм�
лении используются разнообраз�
ные полнорационные комбикор�
ма. В ангарных помещениях уста�
новлены автоматические поилки и
кормушки.

— Завершены полевые рабо�
ты, но крестьянам некогда
расслабляться: сельскохо�
зяйственная техника нужда�
ется в ремонте. Насколько
активно к нему приступили
сельхозпредприятия, и как в
течение года обновлялся ма�
шинно�тракторный парк рай�
она?
— Ремонт сельхозтехники ведут

все сельхозпредприятия и агро�
фирмы. Наиболее активно — СПК
"Русь" и ТНВ "Марковичев и К0".

Сельхозпредприятиями за счет
собственных средств в этом году
приобретено 25 единиц техники, а
значит, машинно�тракторный парк
обновился приблизительно на 10

процентов. В ООО "Михайлов�
ское" появились два культиватора
для поверхностной обработки
почвы; в агрофирме "Знаменская"
— стерневая сеялка (с ее помо�
щью нынешней осенью посеяна
тысяча гектаров озимых) и три
культиватора.

— Сельскохозяйственные
предприятия нуждаются в
опытных, знающих специа�
листах, и такие люди в райо�
не есть. Тем не менее специ�
алистов в хозяйствах не хва�
тает: район небольшой, на�
селение малочисленное…
— Действительно, мы испыты�

ваем недостаток в специалистах
во всех отраслях сельскохозяй�
ственного производства. Моло�
дежи на селе становится все
меньше. В период уборки даже
привлекаем механизаторов из хо�
зяйств соседних районов. Кадро�
вую проблему решать надо ком�
плексно. И дальновидные руково�
дители это понимают. Так, пред�
седатель СПК "Русь" С.В. Семоч�
кин за счет средств хозяйства
приобретает дома для специали�
стов, что немаловажно: люди ос�

таются работать на родной земле.
Ежегодно в осенне�зимний пе�

риод в районной администрации
проходят курсы повышения квали�
фикации для работников сельско�
хозяйственных отраслей; наши
специалисты принимают участие
в семинарах, организуемых уче�
ными аграрного университета. У
нас есть на кого равняться — мно�
гими из специалистов, занятых в
сельскохозяйственном производ�
стве, район по праву гордится. По
итогам работы в нынешнем году
Почетными грамотами губернато�
ра области награждены механиза�
тор ОАО АПК агрофирма "Знамен�
ская" Ю.В. Немолякин, доярка
СПК "Русь" С.В. Гапонова, комбай�
нер СПК "Русь" Ю.А. Ставцев. 
Ю.А. Ставцев на прошедшем дне
хлеба также был награжден авто�
мобилем ВАЗ�2107. Заслуживают
благодарности за высокие пока�
затели в работе агроном�семено�
вод СПК "Русь" Н.В. Карпов, меха�
низатор ООО "Михайловское" 
А.Б. Шакин, комбайнер ТНВ "Мар�
ковичев и К0" А.В. Шайдов и мно�
гие другие труженики. С такими
профессионалами мы имеем воз�
можность стабильно развивать
отрасль, думать о перспективах не
только сельскохозяйственного
производства, но и социального
развития деревень. Ведь чем луч�
ше мы работаем, тем крепче село,
тем лучше в нем живется нашим
детям.

Беседу вела 
Наталья ЗАРУБИНА.

Два с половиной месяца назад в
нашей газете был опубликован
материал "Куда идет "Погрузчик?" В
нем рассказывалось о проблемах
производства дорожной техники в
Орле  ("ОП" от 1.09.2004 г.). Мы
пообещали читателям следить за
развитием ситуации.
Напомним, что орловское ОАО
"Погрузчик" было единственным
предприятием России, выпускающим
фронтальные погрузчики. Однако  ему
не удавалось преодолеть кризис.
Ставшая два года назад генеральным
директором "Погрузчика" 
Т.М. Эсипова пыталась придать
заводу второе дыхание,
поддерживала коллектив. Серьезные
надежды возлагались на
производство новой техники. Но
экономического чуда без крупных
инвестиций произойти не могло. И
расчистить огромные долги
предприятия (по зарплате, налогам,
прочие) без процедуры банкротства
было уже невозможно. В феврале
2004 года ОАО "Погрузчик" было
признано банкротом. Производство
же погрузчиков началось с чистого
листа, без долгов на новом
предприятии ЗАО "Погрузчик",
арендующем производственные
площади, оборудование 
у завода�банкрота.

Единственным инвестором, вложив�
шим в это новое предприятие с начала
июля с.г. уже 15 млн. рублей, стала Ор�
ловская промышленная компания —
структура, созданная по инициативе об�
ластной администрации для поддержки
заводов, находящихся в сложном поло�
жении. Какова отдача от этих вложений?
Какова ситуация на данный момент с вы�
платой долгов объявленного банкротом
завода по зарплате? Можно ли было из�
бежать банкротства? Почему раньше про�
мышленная компания не вкладывала ин�
вестиции в ОАО "Погрузчик"? Ведь около
трех лет назад генеральный директор
ОПК, приезжавший на завод, говорил о
возможности вложить в производство
чуть ли не 50 млн. рублей… Такие вопро�
сы волнуют сегодня рабочих.

За комментариями я обратилась к ге�
неральному директору ОАО "Орловская
промышленная компания" В.В. Аносову.
Валерий Владимирович сказал, что ОПК
тогда предложила "Погрузчику" участ�
вовать  в крупной экспортной програм�
ме компании. Это помогло бы предпри�
ятию решить многие проблемы. Однако
руководство завода предложило такую
цену за свою продукцию, что орловская
техника становилась дороже импорт�

ной. Сотрудничества не получилось.
Тогдашнее руководство "Погрузчика",

видимо, боялось потерять часть самосто�
ятельности. А, может, у заводского руко�
водства были свои виды на будущее
предприятия. Здесь, например, действо�
вала частная фирма по ремонту погрузчи�
ков. Разве не соблазн получить с завода
запчасти задешево и продать починен�
ную машину как новую?

Позже, когда на заводе сменилось ру�
ководство, ОПК помогала "Погрузчику"
реализовывать его машины.  Однако за�
вод делал ставку на другого инвестора. И
все больше утопал в долгах…

Итак, в отношении признанного бан�
кротом ОАО "Погрузчик" началась проце�
дура конкурсного производства, в ходе
которой имущество ОАО должно быть
продано, чтобы расплатиться с кредито�
рами по долгам. Но самое важное, что
производство фронтальных погрузчиков
в Орле получило шанс на возрождение в
рамках нового предприятия — ЗАО "По�
грузчик". Им руководит опытный произ�
водственник Н.В. Воробьев, работавший
ранее главным инженером сталепрокат�
ного завода.

Производство налаживается. В месяц
ЗАО "Погрузчик" выпускает 15 машин.  

— Да, ситуация остается сложной, —
считает генеральный директор ОПК 
В.В. Аносов. — Ведь сколько месяцев ра�
ботникам ОАО "Погрузчик" не платили
зарплату. Но люди нам поверили. Орлов�
ская промышленная компания загрузила
их в ЗАО "Погрузчик" работой. Текущая
зарплата в ЗАО  выплачивается своевре�
менно. Мне будет стыдно, если что�то у
нашей компании не получится…

Новое предприятие  работает, участву�
ет в тендерах, выпускает конкурентоспо�
собную технику. Еще недавно бывало так,
что покупателю, уже оплатившему по�
грузчик, приходилось ждать, пока маши�
ну изготовят. Сейчас, как рассказывает
Н.В. Воробьев, покупатели нередко при�
езжают на завод, чтобы убедиться, име�
ются ли в наличии нужные им машины, и у
них есть возможность выбрать из не�
скольких готовых.

Недавно на "Погрузчике" побывали  с
деловым визитом представители минско�
го завода, выпускающего дорожную тех�
нику, знакомились с производством, при�
гласили орловцев к себе в гости. Конку�
ренты (в советское время оба предпри�
ятия входили в одну производственную
структуру) были хорошими партнерами.
Почему бы сейчас не восстановить со�

трудничество? Именно на этом минском
заводе в прежние годы  разрабатывалась
техническая документация на всю новую
дорожную технику, выпускавшуюся в
СССР.  С падением производства фрон�
тальных погрузчиков в Орле  белорусы
стали монополистами на этом  рынке —
судьба сыграла в их пользу. Но и перед
орловским ЗАО "Погрузчик" сейчас от�
крываются неплохие перспективы.

Интересуются предстоящей продажей
имущества ОАО "Погрузчик" многие. Но
вряд ли кто заплатит за эти старые стены
и отслужившие свое станки сумасшед�
шие деньги, чтобы погасить многомилли�
онные долги завода. В мире известны
случаи другого рода, когда предприятие�
банкрот продавалось с торгов за доллар
или марку с условием, что покупатель
вложит солидные средства в  развитие
бизнеса на этом предприятии. Однако и
такой вариант сомнителен. Ведь требу�
ются деньги, чтобы выплатить работни�
кам  задолженность  ОАО "Погрузчик" по
зарплате  за несколько месяцев, погасить
хотя бы часть прочих  долгов. 

Впрочем, еще много неясностей с са�
мим проведением торгов по продаже
имущества ОАО "Погрузчик" в рамках
конкурсного производства. Конкурсный

управляющий С.В. Сирот�
кин, утвержденный арбит�
ражным судом  для прове�
дения процедуры банкрот�
ства этого завода, сообщил,
что на данный момент пога�
шена задолженность по зар�
плате почти на сумму 5 млн.
рублей. Эти средства полу�
чены от продажи "незавер�
шенки", взыскания дебитор�
ской задолженности. Нужно
выплатить еще более 13
миллионов рублей долгов
по зарплате.  Но это невоз�
можно сделать без продажи
имущества завода�банкро�
та. На собрании же кредито�
ров решения о продаже
имущества пока не принято.
Кредиторы и конкурсный уп�
равляющий зашли по этому
вопросу в тупик. Возможно,

потребуется вмешательство
суда для разрешения воз�
никших разногласий. 

Нерешительность основ�
ного кредитора ОАО "По�
грузчик" — областной нало�
говой службы, уже в который
раз переносящей собрания
кредиторов завода, видимо,
следствие общей неразбе�
рихи, которая сейчас царит в

ведомствах страны, отвечающих за бан�
кротство. В мае нынешнего года в рамках
административной реформы федераль�
ная служба по финансовому оздоровле�
нию и банкротству была упразднена.
Часть ее функций перешла налоговой
службе, которая от лица государства
должна возбуждать дела о банкротстве
по налоговым долгам. Предполагается,
что функции финансового контроля будут
переданы Росимуществу. Сейчас прави�
тельство готовит поправки к законода�
тельству, регламентирующему процеду�
ры банкротства предприятий. А пока в те�
чение пяти месяцев государство не пода�
ет заявлений о признании должников
банкротами. Все это время закон о бан�
кротстве практически не работает…

И  пока продолжается затянувшаяся
пауза, ЗАО "Погрузчик" вряд ли сможет
увеличить объем производства. Промыш�
ленная компания или какой�то другой ин�
вестор не рискнут вкладывать в это пред�
приятие крупные инвестиции, пока оно не
будет им принадлежать. Замедляется вы�
плата долгов завода�банкрота по зарпла�
те.  

Мы будем следить за дальнейшим раз�
витием ситуации.

Людмила СТАВЦЕВА.

Перед визитом к главе района 
я прошла по змиевской окраине.
"Фронтовая дорога" в виде огром�
ных луж вперемешку с битым кир�
пичом начиналась уже у дома №8
на улице Молодежной. Проход на
улицу Котовского перекрывала
теплотрасса. Когда�то, по воспо�
минаниям старожилов, через тру�
бы был перекинут удобный дере�
вянный помост со ступенями. Но
он со временем сгнил, и вместо
него установили железобетонную
конструкцию, которую не так�то
просто преодолеть (на снимке).

— Представляете, каково здесь

ходить с детьми? — задала резон�
ный вопрос повстречавшаяся мо�
лодая женщина.

Рядом с железобетонным "на�
долбом" для более удобного пе�
рехода через трубу теплотрассы
кто�то положил деревянный брус
и кирпичи. Но с коляской здесь
все равно не пройти.

— Я живу на улице Свердлова
— продолжала попутчица. — Так
туда даже "скорая помощь" не ри�
скует проехать — настолько глу�
бокие ямы на дороге. А детей но�
сим на плечах — иначе в грязи
увязнут.

— Да там и трактор не пройдет,
— поддержали разговор молодые
мужчины. — Колеса легковушек
полностью скрываются в грязи. 

Еще красноречивее выразился
пожилой собеседник:

— Дорога — как после бомбеж�
ки.

Чтобы пройти на улицу Сверд�
лова, следовало преодолеть часть
улицы Котовского. Вместо тротуа�
ра с одной стороны — глубокая
сточная канава, заполненная во�

дой и бытовым мусором. Особен�
но удручающее зрелище перед
окнами двухэтажного дома №12:
свалка спиленных сучьев, метал�
лолома, автомобильных скатов.
Автомобильная "обувка" попада�
лась и на других улицах: видно,
машины теряют колеса из�за не�
проходимости здешних дорог.

Эта улица выводит на упоми�
навшуюся в письме автодорогу,
ведущую к деревне Разбегаевке.
Но, чтобы попасть на дорогу, не�

обходимо преодолеть огромную
свалку. И этот маршрут стал для
местных жителей уже привычным. 

Нельзя сказать, что создав�
шейся ситуацией не озабочен гла�
ва района Н.В. Азаров. Средств
для завоза качественного щебня
из Железногорска не было, поэто�
му начали делать отсыпку дорог
местным материалом — камнем с
глиной. Но при этом не учли близ�
кие грунтовые воды… Словом, хо�
тели как лучше, а получилось как
всегда. И теперь одна надежда —
на федеральную программу стро�
ительства дорог, куда районная
администрация планирует вклю�
чить проблемные объекты. Ведь
своих средств хватает только на
частичное благоустройство и ре�
монт. 

— Но даже в таких условиях
стараемся изыскивать возможно�
сти для прокладки дорог с твер�
дым покрытием, — рассказывает
Николай Васильевич. — Прошли
времена, когда до железнодорож�
ного вокзала добирались в сапо�

гах. Теперь здесь асфальт. Сдела�
ли нормальную дорогу к кладби�
щу. Скоро асфальт соединит рай�
центр с новым поселком, где жи�
вут переселенцы. В общем, поне�
многу благоустраиваемся…

Но микрорайон, о котором шла
речь в письме, очень проблем�
ный. Наряду с надежным полот�
ном для проезда транспорта не�
обходимо делать тротуары, осво�
бождая обочины от завалов мусо�
ра и дикой поросли. В благопри�
ятное время года вполне можно
привлечь к работе по благоуст�
ройству и санитарной очистке са�
мих жителей. И надо ли отклады�
вать на завтра то, что можно сде�
лать уже сегодня:  прогрейдиро�
вать, к примеру, особенно проб�
лемные участки. Ну и, конечно же,
соорудить удобный переход че�
рез теплотрассу на улице Моло�
дежной, освободив людей от не�
обходимости заниматься эквили�
бристикой.

Галина ПЕТРОВА.
Пос. Змиевка.

Осенние хлопоты 
крестьянский год завершают

Знаменский район не может похвастать почвенно�
климатическими условиями. Земли здесь одни из самых
бедных, и добиться высоких урожаев хлеборобам непросто. И в
самом деле, район никогда не блистал показателями в
растениеводстве. Однако 2004 год показал, что и скудные
почвы могут одарить полновесным колосом, если взять на
вооружение передовые технологии, конструктивный опыт,
оптимальную организацию труда. На территории Знаменского
района занимаются сельскохозяйственной деятельностью три
агрофирмы и два экономически самостоятельных предприятия.
О том, как они завершают год, рассказывает начальник
районного управления сельского хозяйства и продовольствия
Т.Н. БАРАНОВА.

Судьба «Погрузчика»

Дорожная эквилибристика
В кабинет главы администрации Свердловского района 
Н.В. Азарова меня привело коллективное письмо жителей
окраинных улиц райцентра — Котовского, Свердлова, Горького,
Полевой, Чиненова, Дружбы, Зеленой, Интернациональной.
Адресовано оно было непосредственно главе района (копия — в
редакцию "ОП"). Авторы письма сетовали на то, что в связи с
закрытием прохода (все верно:  предприятие не проходной
двор) через территорию бывшего Свердловского РТП (ныне
ООО "МТС�Змиевка"), которым они пользовались много лет
"ввиду отсутствия или непригодности тротуаров", в настоящее
время вынуждены ходить по обочине автодороги. А это
небезопасно, особенно для школьников и пенсионеров. Особо
подчеркивалось бедственное положение жителей улиц
Котовского, Свердлова и Горького, где "весной и осенью
проезжая часть напоминает фронтовые дороги времен 
Великой Отечественной войны".
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